
本报讯 11月16日是上海市

区和乡镇两级人大代表换届选

举投票日。复旦大学近5万名选

民分别在杨浦 4 个选区、徐汇 2

个选区和张江1个联合选区参加

了选举，各附属医院选民也分别

在浦东、静安、黄浦、闵行等区所

在街道参加选举，投出庄严神圣

的一票。

上午10时许，焦扬、许征、张

志勇、尹冬梅、金海燕、周亚明、

陈志敏、张人禾、徐雷等校党政

领导前往设置在复旦大学邯郸

校区的上海市杨浦区人大代表

换届选举第001选区第1投票站，

袁正宏、徐军等学校及上海医学

院党政领导参加上海市徐汇区

人大代表换届选举第137选区第

一选举大会，投下庄严一票。

各选区选举投票现场氛围

庄重热烈，红色票箱摆在醒目位

置，墙上悬挂着投票注意事项，

选民到站后领取选票，写票、投

票等各个环节平稳有序。下午4

点，各选区停止投票后，选举办

组织公开计票工作。选举结果

将由各区选举委员会审查确认

后，依法予以公布。

据悉，本次换届选举分为选

区划分、选民登记、提名、确定代

表候选人、投票选举等主要环节

展开，历时近三个月。

复旦大学高度重视换届选

举工作，学校党委总揽全局，统

一部署，确保换届选举工作始终

在党委集中统一领导下依法有

序进行；学校成立校选举工作

组，在校选举工作组的直接领导

下，学校多校区、多部门加强协

作配合，齐心协力推进各项工

作，确保选举工作平稳有序完

成；各级党委充分调动广大师生

参与选举的热情，把师生民主参

与的政治热情转化为促进区域

经济社会发展的强大动力，在区

域发展的过程中为学校发展积

蓄力量。
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11 月 17 日中午，“校长面对

面”系列第三期暨书院学子午餐

会在邯郸校区东区 18 号楼党团

活动室举行。副校长陈志敏、任

重书院院长陈尚君及教务处、学

工部等相关职能部门负责人和

人文社科学子代表参加座谈。

来自志德书院、任重书院的

王小淳、王浩楠、曾欢、李天勤、

范锐雪、岳宇辰、管光林、夏可

怡、卢嘉妮、范俊翔等 10 位学生

代表结合各自学习生活经历，围

绕课程内容、学业发展、国际交

流等畅谈体会与思考。

“抖音上看到一个德国学生

说怀念复旦的学生餐厅，你们

觉得学校餐厅的饭菜真的可以

吗？”与同学们一起品尝着旦苑

三楼餐厅提供的菜肴，陈志敏

问道。

任重书院2019级哲学班的范

俊翔脱口而出：“今天的饭菜格外

好吃！”满座师生顿时欢笑起来。

在轻松愉悦的氛围中，午餐

会上妙语迭出，谈笑风生。

发挥学生的自主性始终是

午餐会上的热门话题。参加本

次午餐会的学生，主要来自书院

各类读书小组和学术训练营以

及书院学生自我管理委员会。

夏可怡是第一届望道班学

生，小班化教学模式、一对一导

师制度、“笃信”领学计划、实践

考察课程……知行合一的培养

模式让她提升了能力、拓宽了视

野。“课堂内外都有大量的学习

任务，这是一个压力与收获并存

的过程。”同时，她也提出了一些

建议，比如：课堂的讲授部分和

研讨部分需要更好的平衡；当一

门课程有数位老师合上时，课堂

前后的衔接性非常重要。

有 同 样 感 受 的 还 有 王 浩

楠。她表示，法学的一些课程存

在总论和分论的关系，彼此依

托，如果能从授课教师到授课内

容都有更好的衔接，会更利于专

业知识的学习。

历史系 2021 级管光林则谈

起了他作为新生选课的经历，表

达了专业大类的基础必修课进

一 步 打 通 的 期 望 。 新 闻 学 院

2021 级王小淳也表达了类似的

期待，作为新闻学子，对跨学科

的知识学习有一定的诉求，“但

人文社科大类基础课程的选择

相对有限，希望能增加更多院系

之间交流学习的机会。”

中文系2020级岳宇辰建议，

“中西文学有许多共同之处，中

西语言对彼此的学习研究有很

大的帮助，所以希望中文系和外

文学院之间可以增进知识上的

交流。”曾欢对世界文学方向很

感兴趣：“我希望在大学不仅学

到一门学问，更希望能学习到语

言的价值和意义。”

社会发展与公共政策学院

2020 级范锐雪表示，社会上对学

科存在不同程度的偏见，这会影

响同学们的专业选择和专业认同

感。“希望学校能对专业的内容和

价值进行有效的评价和引导。”

陈志敏表示，将梳理同学们

提出的问题，与各院系、各部门

研究解决方案，欢迎同学们与他

通过微信联系，进行沟通交流。

他希望同学们对未来有更大的抱

负和更高的志向，与复旦一起向

上努力，获得更大的提升。

文 / 吴妙丹 胡慧中

第三期“校长面对面”：重交流、谈学业、谋发展

本报讯11月19日上午，上海

医学院党委理论学习中心组（扩

大）集体学习会暨党的十九届六

中全会精神专题学习会举行。上

海市委讲师团党史学习教育专家

宣讲团成员、上海市政治学会会

长、复旦大学党史专家宣讲团成

员、国际关系与公共事务学院教

授桑玉成作题为《在新时代新征

程上赢得更加伟大的胜利和荣光

——党的十九届六中全会精神解

读》的报告，这也是上海医学院开

展党史学习教育第三阶段各项工

作的首场集体学习会。

连日来，复旦上医人迅速掀

起学习贯彻党的十九届六中全会

精神热潮。

此前，上海医学院理论学习

中心组举行集体学习，深入学习

贯彻党的十九届六中全会精神。

校党委副书记、上海医学院党委

书记袁正宏领学党的十九届六中

全会精神，并就推进医学院党史

学习教育第三阶段工作进行了部

署。上海医学院领导杨伟国、张

艳萍、徐军、汪志明、丁强等分别

结合工作实际，就如何学思践悟

党的“十个坚持”宝贵经验，结合

实际工作谈心得体会。

袁正宏表示，要充分认识六

中全会重要性，深刻领会六中全

会精神要义。要把思想认识统一

到六中全会精神上来，深刻领会

党百年奋斗的伟大成就、伟大意

义和伟大经验；要把实践行动集

中到学史力行、办实事开新局上

来，进一步巩固扩大党史学习教

育成果，把党史学习教育与学习

六中全会精神深度融合；要把目

标愿景聚焦到“十四五”高质量发

展上来，全面加强上海医学院党

的建设, 把学习宣传贯彻六中全

会精神与落实巡视整改责任结合

起来，与落实立德树人和公立医

院高质量发展结合起来，与深化

综合性大学医学教育管理体制改

革、创建中国特色世界一流医学

院的使命结合起来。 文 / 张欣驰

本报讯 日前，民革复旦大学

第五次党员大会在逸夫科技楼

举行。民革上海市委专职副主

委王光贤，校党委副书记、副校

长周亚明出席会议并讲话。上

海医学院党委副书记张艳萍，校

党委常委、统战部部长赵东元，

民革上海市委组织部副部长查

际春出席会议。

大会听取并审议通过了吴

晓晖代表民革复旦大学第四届

委员会所作的工作报告。他从

思想建设、组织建设、履职建言、

社会服务等方面总结回顾了民

革复旦大学第四届委员会五年

来所取得的成果。

大会选举产生了民革复旦

大学第五届委员会。在随后召

开的民革复旦大学第五届委员

会第一次会议上，吴晓晖当选为

主委，李益明、谢晓凤、郑耿锋、

薛磊当选为副主委。

民盟复旦大学委员会主委

陆帅代表复旦大学各民主党派

作大会致辞，对民革复旦大学委

员会过去五年所取得的工作成

绩表示祝贺。

周亚明代表中共复旦大学

委员会向大会的胜利召开表示

祝贺，向一直以来支持和关心学

校各项工作的民革上海市委表

示感谢。他充分肯定了民革复旦

大学第四届委员会五年来为学校

事业发展作出的贡献，并对新一

届委员会提出了四点建议：一是

传承文化，夯实多党合作政治基

础；二是与时俱进，不断推进自身

能力建设；三是履职尽责，提升参

政议政综合能力；四是立足本职，

服务学校学科建设发展工作。

王光贤代表民革市委对民

革复旦大学委员会为党派基层

组织发展所做出的贡献表示感

谢，对新一届委员会提出三点希

望：一是不断加强政治理论学

习，夯实共同思想政治基础；二

是对标“四新”“三好”要求，全面

加强自身建设；三是发挥自身优

势，不断开创履职新局面。

文 / 邱悦 吉朋晓

复旦上医党委理论学习中心组
专题学习十九届六中全会精神

民革复旦第五次党员大会举行

本报讯 日前，上海市消防安

全专业委员会在市自然博物馆外

广场举办“2021年度上海市‘119

’消防宣传月启动仪式”，会上复

旦大学保卫处获授“2021年度上

海市消防安全工作先进集体”。

在全校师生员工共同努力

下，学校消防安全形势总体平

稳，未发生重大火灾事故。保卫

处作为消防安全工作组秘书单

位，每半年组织相关职能部门与

院系单位召开一次消防安全工

作组会议。牵头在学校的各个

二级单位内建立了150余人的安

全员队伍，加强消防安全工作在

二级单位的组织领导。同时，制

定了《复旦大学消防安全管理规

定》《复旦大学消防安全责任追

究办法》等规定。

来源 / 保卫处
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